



Un momento de la protesta de ayer donde se mostraron lemas del tipo: «Sevilla necesitamos más plantilla». /IDEAL

## Los MIR de Pediatría, en pie de guerra

### Exigen más personal en las Urgencias del Materno para afrontar las cargas de trabajo en condiciones óptima

J. R. V. GRANADA

Medio centenar de médico residentes en formación de Pediatría y facultativos de esta especialidad del Hospital Virgen de las Nieves secundaron ayer una concentración en las puertas del Materno Infan-

til entre las 9 y 9.15 horas.

La protesta fue convocada por el Sindicato Médico a petición de este colectivo de facultativos que se viene quejando desde hace semanas de la sobrecarga laboral que sufren a diario y de la falta de personal. Asimismo los médicos en forma-

ción denuncian que su mayor presencia en el servicio de urgencias merma de forma considerable su formación.

Los concentrados portaban pancartas con lemas del tipo: «Sevilla necesitamos más plantilla» y «médicos en formación no son la solu-

ción». Los dos eslóganes hacen referencia a los principales problemas que está padeciendo el servicio de Urgencias del Hospital Materno Infantil. Por un lado, la Consejería de Salud en Sevilla es la única responsable de que se pueda o no contratar más personal en éste y en cualquier otro hospital de la comunidad autónoma andaluza. Y de momento, el grifo está cerrado. La propia dirección del Hospital Virgen de las Nieves reconoció ayer

ante los representantes sindicales de la Junta de Personal que Sevilla no autoriza la contratación de más trabajadores. El otro lema, «dos médicos en formación no son la solución», hace referencia a la mayor presencia de los residentes en el servicio de urgencias para paliar el déficit de personal existente y la alta demanda de usuarios que se viene registrando en este servicio desde el pasado mes de octubre, tal y como han denunciado ante la dirección de este centro sanitario.

«La falta de trabajadores merma mucho la calidad asistencial al usuario, pero daña bastante la salud laboral de los trabajadores que ven como se dobla o se triplica su carga de trabajo diaria», denuncia Francisco Cantalejo, presidente del Sindicato Médico de Granada.

### Carta a la dirección

Los propios profesionales del servicio de urgencias giraron una carta a la dirección el pasado mes de octubre en la que les advertía de que el número de usuarios venía creciendo por encima del 16% y vaticinaban que para este mes de noviembre los picos de demanda se dispararían. Y no se equivocaron, hace dos semanas, con la tasa de gripe A más alta, las consultas atendidas en este servicio de urgencias con 333 usuarios duplicaron a lo habitual, que suelen oscilar entre las 125 y 150 diarias.

Los médicos residentes están en pie de guerra y no parece que quieran ceder en sus protestas si no se contrata más personal.

Información Volkswagen: 902 151 161

Climatronic Bi-zona	<b>Passat Variant TDI 110 CV</b> <b>22.000 €</b> <b>Equipamiento Edition Plus</b>		<b>Descuento equivalente 2000€ incluido.</b>
Ordenador de a bordo			
Llantas de aleación			
6 airbags			
Volante multifunción de piel			
Tempomat			
Radio CD-mp3			
Entrada de sonido Aux-in			
Faros antiniebla			
Coming Home / Leaving Home			
Encendido automático de luces			
Sensor de lluvia			
Asiento del conductor con regulación eléctrica de 6 posiciones			
Auto-hold			
ABS, EDS, ASR y ESP			
5 Estrellas Euro NCAP			

[www.ConduceunPassat.com](http://www.ConduceunPassat.com)

### Passat Variant Edition Plus, equipado de serie con todo lo que de verdad importa en un coche.

Puedes tener un Passat Variant Edition Plus por 22.000 € o también por 225 € al mes en 84 cuotas. Entrada: 6.572 €. TAE: 6,99%\*

Con un árbol de serie para neutralizar las emisiones de CO<sub>2</sub> de tus primeros 1.961 km (entra en [www.ProgramaCO2Neutral.com](http://www.ProgramaCO2Neutral.com) y descubre cómo neutralizar más emisiones).

"Family Pack" opcional

Dos asientos integrados de niños
Airbags laterales traseros
Toma de 230V en las plazas traseras
<b>475 €</b>



\*Ejemplo calculado para un Volkswagen Passat Variant Edition Plus 2.0 TDI 110 CV. PVP recomendado en Península y Baleares 22.000 € (IVA del 16%, transporte, impuesto de matriculación y descuento de marca y concesionario equivalente al Plan 2000€ incluidos) para todas las operaciones con entrega de coche a cambio de 10 años o más o con más de 250.000 km. Comisión de apertura: 2,65%. 84 cuotas de 225 € Entrada aplicada: 6.572 €. TIN: 5,95%. TAE: 6,99%. Precio total a plazos: 25.880,84 €. Oferta válida Volkswagen Finance EFC S.A. para pedidos realizados hasta el 31/12/2009. REBE: 09/57991. Modelo visualizado Passat R-Line. Gama Passat Variant: consumo medio (l/100 km): de 5,6 a 10. Emisión de CO<sub>2</sub> (g/km): de 146 a 238.

# Expertos dicen que el 10% de los menores maltratan a sus padres o a su entorno

Los denominan niños con «conductas conflictivas y antisociales» y piden un sistema «disciplinario claro»

ANDREA G. PARRA GRANADA

Todos son víctimas. Lo son los hijos y lo son el resto de la familia. El problema siempre ha existido, pero en los últimos años ha habido un aumento en el número de menores maltratadores. El incremento ha sido hasta el 10%, pero también es cierto que ahora hay instrumentos más precisos para controlar y medir estas situaciones. Estos datos se pusieron ayer sobre la mesa en el V Congreso Nacional de Psicología Jurídica y Forense que se celebra en la Facultad de Ciencias de la Universidad de Granada (UGR) y en que están

participando, entre alumnos y expertos, unas ochocientas personas.

El catedrático de la Universidad de La Laguna, Wenceslao Peñate, fue el encargado de hablar de menores maltratadores: «Como es una palabra con unas connotaciones llamativas digamos mejor menores con conductas conflictivas y antisociales». No se disertó sólo sobre cifras, se dieron también las claves sobre las causas y los programas de intervención que se están realizando para erradicar este problema social, educativo, personal y familiar.

En ese sentido, Peñate ha elaborado dos programas de interven-

ción, uno con los menores con riesgo social y otro con las familias. El primero se desarrolla bajo el paraguas de la dirección general de Protección del Menor y la Familia.

Para poder ayudar a los chicos el grupo de trabajo lo que hace es fortalecer las habilidades de comunicación interpersonal. «Es decir que los chicos aprendan a tener una relación con los demás, a reconocer sentimientos y buscar soluciones sobre los conflictos».

En la familia, que también son víctimas, estos chicos suelen desarrollar un clima de hostilidad, hipercrítica, poca racionalidad... y un comportamiento muy deses-

tructurante. «Ese tipo de ambiente lejos de favorecer el cambio incrementa la violencia. Los chicos se enfrentan mucho más a los padres y se suman en un círculo vicioso en el que cada vez se incrementa más la conducta antisocial».

En este caso, lo que hacen es darle a las familias las claves para cambiar este tipo de comportamientos. Les facilitan las herramientas y les ayudan, por ejemplo, a controlar el estrés. «Hay que fomentar el comportamiento pro-social y tener un sistema disciplinario claro, pactado lo más democráticamente posible y que se aplique de manera sistemática», detalla el profesor; al tiempo que puntualiza que hay que abandonar el modelo coercitivo.

## Situación extremas

Precisamente, ese choque entre modelo coercitivo y el muy permisivo es el que ha hecho mucho daño y llevado a situaciones extremas. «Hemos pasado de modelos muy coercitivos a modelos muy permisivos y ahora estamos en esa fase de ajuste. Donde posiblemente el modelo coercitivo era poco humano y el muy tolerantes son poco efectivos. Ahora debemos ir a un modelo más democrático donde exista una disciplina pactada y donde se digan las cosas que se van a permitir, pactarlas, establecer un sistema disciplinario claro y llevarlo a cabo». Sobre el papel de los padres y si deben denunciar y pedir ayuda el especialista lo tiene claro: «Hay que hacerlo».

Al congreso se han presentado 264 trabajos. Hoy se celebrará una conferencia bajo el título 'UNICEF: 20 aniversario de la convención de los derechos de los niños'. La clausura correrá a cargo del delegado del Gobierno para la Violencia de Género, Miguel Lorente.

700 personas en reeducación, de todas las clases sociales

A. G. P. GRANADA

En Granada «tenemos actualmente unos 700 maltratadores –30 mujeres– en tratamiento en el programa de suspensión de penas –reeducación–», según Francisca Expósito, miembro del comité científico del V Congreso sobre Psicología Forense. Este tipo de actuaciones están contempladas en la Ley Integral. En la actualidad, en Granada «todos están controlados, pero realmente no reciben toda la atención que requieren por falta de recursos». El perfil de participantes es variopinto: licenciados, gente con buen nivel económico, jóvenes y muchas personas mayores.

También se habló de qué variables están en la base de la violencia. «En este punto hay diferencias, digamos que cada grupo trabaja en función del concepto que tenga de la violencia de género». En el grupo de investigación de Francisca Expósito «estamos convencidos de que la violencia está causada por una serie de variables ideológicas. El típico machismo, los mitos de los roles de género, diferencias de poder entre hombres y mujeres...».

«Siempre nos quedamos en la paliza, pero el aislamiento, el maltrato psicológico... son conductas que producen un mayor menoscabo en las mujeres». Dice que «algo se está avanzando, pero creo que hay muchas cosas por matizar».

## «El amor hace mal a la salud»

A. G. P. GRANADA

En el congreso, que se han batido índices de participación, también se habló de maltrato durante los noviazgos en la población adolescente. «Es como un efecto boomerang», según explicó la profesora de la UGR Francisca Expósito. Muchos de estos jóve-

nes han sido expuestos a un patrón de violencia en la familia y, en otros casos, los «medios de comunicación venden la violencia como herramienta para solucionar problemas y eso es una manera de consolidarla».

Así, «ahora tenemos que estar muy atentos a ver qué pasa con este tipo de violencia». En

estos casos, según Expósito, es habitual que peguen las chicas y los chicos. «Después en los matrimonios se convierte en crónico». Expósito dice que «el amor hace mucho mal a la salud» y destaca como el romanticismo hace interpretar las cosas de mala manera en ocasiones. Por ejemplo, si el novio dice que no se pinte o ponga una falda es porque «me quiere y se preocupa por mí».

## 4.600 universitarios donan sangre y aún «hay tiempo para participar»

La campaña dura hasta final de mes y quieren 5.700 donaciones

A. G. P. GRANADA

Solidaridad. Los universitarios de la Universidad de Granada (UGR) lo son cuando se les pide ayuda. En este caso ha sido el Centro de Transfusión Sanguínea el que ha realizado la llamada y la comunidad universitaria ha respondido. Desde mediados de octubre 4.590 universitarios han donado sangre en sus centros de estudio. El objetivo es que hasta final de mes se superen las 5.700 donaciones.

A través de unidades móviles –hoy estarán en la Facultad de Psicología– los universitarios están colaborando como lo hacen desde hace años. Esta colaboración supone, según Antonio Fernández Montoya, director del Centro de

Transfusión Sanguínea de Granada, que sean considerados, los centros, lugares de colecta fija.

Con esta campaña, que a su finalización habrá visitado más de 80 facultades y escuelas universitarias de Granada, se pretende llegar a más de 30.000 potenciales donantes. Participan fundamentalmente jóvenes de entre 18 y 25 años. En los institutos la labor es mas de concienciación.

Durante la campaña de donación de 2008 se efectuaron 5.268 donaciones en las unidades móviles en centros universitarios y 1.263 en los institutos de Secundaria. En general, la tasa de donación en la provincia de Granada es de 51 por cada mil habitantes y en lo que va de año se han producido 38.377 donaciones frente a las 37.036 obtenidas durante el mismo periodo de 2008, lo que supone un aumento del 3,6%. Los datos los presentó ayer la delegada de Salud junto al rector de la UGR.



Recalde toma posesión de su cargo. / ALFREDO AGUILAR

## Recalde, decano de Farmacia

El catedrático Luis Recalde tomó posesión ayer en el Rectorado como decano de la Facultad de Farmacia de la Universidad de Granada (UGR). Desempeña este cargo desde el año 2005 y fue candidato único en las elecciones recientemente celebradas en el centro de Cartuja. Anteriormente ejerció como vicedecano durante varios años.



**FUNCIONAL.** Alumnos del H. Lanz aparcen sus bicis. /ARENAS

## Al instituto se va mejor en bicicleta

Un centenar de personas, entre docentes y alumnos, llega en bici cada día al Hermenegildo Lanz, dotado con aparcamientos de enganche

ANTONIO ARENAS GRANADA

La concienciación y la necesidad han hecho que un grupo cada vez más numeroso de docentes y alumnado del IES Hermenegildo Lanz de Granada utilice la bicicleta para desplazarse desde sus domicilios al centro, en cuyo patio se ha ampliado el número de enganches para aparcar en la pared. También la dirección ha querido poner su granito de arena facilitando dos de estos medios de transporte para los tránsitos obligados por motivos administrativos.

Lo que en Amsterdam podría resultar poco novedoso, es llamativo en una ciudad como Granada, donde es habitual el uso del coche privado para ir de un sitio a otro. No obstante, las obras que han hecho prácticamente intransitable los accesos y las calles más céntricas y una mayor concienciación en el uso de medios de transporte no contaminantes ha contribuido a incrementar el número de ciclistas. «Al instituto venimos en bici una variedad amplia de profesores. Desde profes más jóvenes hasta los más mayores, las edades van

desde los 30 a los más de 40 años. También se ha sumado un compañero de secretaría que viene desde Armilla. El alumnado, en mayor número, quizás en torno a 50, son del ciclo de F.P. de Actividades Físico-Deportivas y también de la ESA (Enseñanza Secundaria de Adultos)», nos explica Javier Alonso, maestro de Geografía.

Este docente, al que es frecuente ver junto a su inseparable vehículo, cuenta que «me muevo a hacer todos los desplazamientos en bici por el centro (Delegación de Educación, Ayuntamiento, CEP, museos, Parque de las Ciencias...)», y añade que «la dirección ha puesto a disposición de todo el profesorado dos bicicletas para su uso en desplazamientos para gestiones administrativas desde el instituto al centro de la ciudad». Alonso explica que desde el año pasado están dentro del Programa Agenda 21, por lo que se inauguró el aparcamiento de bicis construido por los propios alumnos del instituto, que cuenta hoy con veinte enganches disponibles y que se suma al ya existente en el patio destinado a los alumnos de Actividades Físicas.

En una reunión, la Junta de Gobierno del Colegio ha acordado exigir el abono con «carácter inmediato», así como la promulgación de la normativa necesaria para que se ordene el pago de los atrasos, según ha informado dicho organismo. El Colegio de Abogados de Granada se adhiere así al acuerdo adoptado el pasado viernes por el Consejo Andaluz de Colegios de Abogados de trasladar a la sociedad la «grave situación» por la que atraviesan los letrados.

Asimismo, ha resaltado el «profundo malestar» entre los colegiados que prestan este servicio.

## Los cuatro campos de golf de Granada ofrecen un bono que ahorra el 50%

IDEAL GRANADA

Un nuevo paquete turístico permitirá a los aficionados al golf un ahorro del 50% en el uso de los cuatro campos de juego existentes en la provincia de Granada, y les ofrecerá la posibilidad de disfrutar de otras actividades culturales y del alojamiento en hoteles de cuatro y cinco estrellas.

El coste del bono turístico es de 150 euros y consta de cuatro entradas, una para cada campo de golf, lo que supone unos 37 euros por pase, mientras que el uso normal de estas instalaciones es de unos 60 euros diarios. Este paquete turístico nace de un acuerdo firmado entre la Consejería de Turismo y Deporte de la Junta de Andalucía, el Patronato Provincial de Turismo de la Diputación de Granada y la Asociación de Campos de Golf, y será comercializado en toda España por el operador Viajes Halcón.

La delegada provincial de Turismo y Deporte, Sandra García, ha destacado que este paquete turístico es una iniciativa pionera en Andalucía, con la que se pretende la promoción de los campos de golf granadinos, ya que este tipo de turismo «deja una gran rentabilidad».

En 2008, Granada atrajo a unos 40.000 turistas para la práctica de este deporte, que dejaron unos ingresos estimados de 550 millones de euros, mientras que Andalucía acogió a un millón de golfistas.

## Los Verdes estudia acciones legales contra las obras en el centro Nevada

IDEAL GRANADA

Los Verdes de Andalucía, personado como acusación popular en el 'caso Nevada', estudia emprender acciones legales contra las medidas de seguridad autorizadas recientemente por la Audiencia en el Parque Comercial paralizado por orden judicial en Armilla, entre las que se incluyen el cerramiento e impermeabilización de la cubierta.

Así lo indicó ayer a Europa Press el portavoz confederal de la formación ecologista, Francisco Garrido, quien consideró que la nueva autorización permitirá «avanzar más en la construcción» del Nevada, que Los Verdes ve como «el Algarrobo de Granada». Asimismo censuró que el Ayuntamiento de la localidad, la Junta y el promotor, Tomás Olivo, estén intentando conseguir una solución extrajudicial al edificio.

## HOY, TRACTORADAS DE PROTESTA

En la provincia están previstas en cuatro zonas

Las organizaciones agrarias han convocado a casi cientos de miles de agricultores y cooperativistas a secundar el paro sectorial que se realizará hoy y esperan llevar más de 30.000 agricultores de la comunidad andaluza a la manifestación nacional del sábado en Madrid, que se celebrará bajo el lema 'El campo se arruina, exigimos soluciones', para la que se espera que participen más de 100.000 agricultores. La medida pondrá de manifiesto la «grave» situación por la que atraviesa este sector y para demandar al Gobierno de España que evite que se cierre «una sola explotación más». En el caso de Granada las concentraciones y tractoradas están previstas a partir de las 10 de la mañana en puntos de Loja, Baza, Cuevas del Campo y Venta la Nava. /IDEAL

## SE CELEBRA MAÑANA

### Día Internacional de Espina Bífida

Con motivo del Día Internacional de Espina Bífida, que tendrá lugar el próximo sábado 21 de noviembre, la Asociación de Espina Bífida de Granada (AEB) quiere concienciar a la sociedad granadina acerca de la importancia que tiene la prevención en el desarrollo de la enfermedad y especialmente durante los tres primeros meses anteriores al embarazo, donde la toma de ácido fólico antes del parto, resulta vital como factor de prevención. Las consecuencias afectan desde la hidrocefalia, parálisis o dificultades ortopédicas hasta las alteraciones de la función intestinal, incontinencia urinaria o la pérdida o disminución del tacto. El programa de actividades de la AEB de Granada para mejorar la calidad de vida de los afectados y sus familias, abarca desde la propia orientación hasta lograr el aumento de mayores conocimientos y destrezas en los mismos, pasando por la potenciación de mayores avances en la autonomía y autodirección de los enfermos para un mayor reconocimiento intersocial. /IDEAL

## UGR Y MADOC

### Conferencias sobre las Fuerzas Armadas

Los próximos 26 y 27 de noviembre se van a exponer y debatir las primeras conclusiones de las investigaciones desarrolladas en el marco de la colaboración de la Universidad de Granada (UGR) con el Madoc (Mando de Adiestramiento y Doctrina de Granada). El objeto de análisis de estas investigaciones es el alcance y las limitaciones del marco normativo español para la participación de nuestras Fuerzas Armadas en operaciones contra las amenazas de: terrorismo transnacional, las armas de destrucción masiva (ADM), el crimen organizado, la inmigración ilegal o las catástrofes medioambientales. Las exposiciones tendrán lugar el día 26 en el salón rojo de la Facultad de Derecho y el día 27 en la sala del artesonado del Acuartelamiento de La Merced, en horario de 09:15 a 14:00 horas. No estará abierto al público general, sino sólo a profesores universitarios y personal militar. /IDEAL

## SE FIRMÓ AYER

### Nuevo convenio por la inserción laboral

La sede de la Confederación Granadina de Empresarios (CGE) acogió ayer la firma de un convenio de colaboración entre la patronal y el centro de Formación Profesional Santiago Ramón y Cajal de Granada, el Instituto Municipal de Formación y Empleo (IMFE) y la Escuela Superior de Negocios (ESNA), que servirá para potenciar las relaciones institucionales y poner en marcha iniciativas conjuntas en el ámbito laboral. Uno de los principales objetivos de este acuerdo será ajustar los planes de estudios a las necesidades reales de las empresas de la provincia, para aumentar así la inserción laboral y el incremento de la productividad. El convenio contempla la realización de prácticas profesionales y el intercambio de experiencias orientadas a la mejora de la competitividad de las organizaciones, así como la creación de un observatorio de mercado. /IDEAL

## BECAS 6.000

### Se podrán cobrar a mediados de diciembre

La Consejería de Educación de la Junta de Andalucía comenzará a abonar la Beca 6.000 en la segunda semana de diciembre a los 3.144 estudiantes que la demandaron y que cumplen todos los requisitos de la convocatoria, de manera que, a partir de esa fecha, estos alumnos recibirán los 1.800 euros correspondientes a los tres primeros meses del curso escolar. Por provincias, han solicitado la beca Granada 2.419 jóvenes y se le ha concedido a 362. Por el momento, según explicó la consejera de Educación en rueda de prensa, son sólo 3.144 los estudiantes de las 26.842 solicitudes presentadas los que cumplen al cien por cien las condiciones de la convocatoria, a falta de que se terminen de tramitar 2.708 peticiones más que aún están pendientes de resolución «por falta de algún documento» como causa principal. /IDEAL

## Los abogados denuncian el impago de la asistencia gratuita desde enero

IDEAL GRANADA

El Colegio de Abogados de Granada pide a la Junta de Andalucía el pago de los servicios prestados por los letrados desde enero de 2009 a la Asistencia Jurídica Gratuita en la provincia, ya que, según el colectivo, el cobro aún no se ha efectuado, informa Efe.

Baloncesto Liga ACB

# La fortaleza del Zaidín se desmorona

El 'Cebé' arranca con un triunfo y tres derrotas en el Palacio e iguala el peor balance casero desde hace cuatro años

JUANJO MARTÍN GRANADA

Al CB Granada de esta temporada parece que le gusta nadar contracorriente. A pesar de que desde el primer componente del club hasta el último siempre dicen que lo primordial es sumar el máximo de victorias como local, el caso es que este año está ocurriendo justo lo contrario. Los dos triunfos foráneos en Santiago de Compos-

tela (Xacobeo) y Valladolid han permitido que sea posible tragar con un poco menos de dificultad el espinoso balance en casa.

Los nazaries acumulan hasta el momento una única victoria ante su público. Ocurrió en la segunda jornada, tras un sensacional partido en el que desbarbaron al Alicante (103-71). Sin embargo, después de ese radiante resultado, las nubes han cubierto el cielo del Pa-

lacio de los Deportes. El 'Cebé' no vio la luz del sol ni ante Valencia -victoria sin discusión del equipo 'taronja'- ni en las visitas de DKV Joventut y Cajasol, en las que en ambas se tuvo opciones de haber conseguido el triunfo.

De esta manera, los nazaries igualan el peor registro casero de la etapa ACB más reciente del club. Ese 1-3 como local en las primeras jornadas del campeonato

es el mismo que se consiguió hace cuatro temporadas, cuando tan sólo se superó en el recinto del Zaidín al Manresa y se hincó la rodilla frente a Joventut, Leche Río y Akasvayu Girona. Los tropiezos de este año hacen que quede muy lejos la campaña pasada, cuando se consiguió un immaculado 4-0 en los choques disputados en el Palacio. No obstante, el encuentro de mañana del Suzuki Manresa da una oportunidad de enderezar la trayectoria en casa. Los de Ponsarnau vienen de perder en su feudo ante el Estudiantes (76-86). Además, el presupuesto limitado de los catalanes los incluye a priori en la zona media-baja de la tabla, aunque ahora militan en una cómoda posición gracias a su balance de 4 victorias y 4 derrotas.

En caso de que el 'Cebé' venza mañana al conjunto del Bagés, los pupilos de Trifón Poch emularían el comportamiento de hace tres campañas, cuando se firmó un 2-3 después de cinco partidos en el Palacio. La fortaleza del Zaidín se ha desmoronado, pero aún se está a tiempo de tapar los agujeros en la muralla. Sólo es necesario que el equipo recuerde las señas de identidad que les han permitido recorrer en tres ocasiones la senda de la victoria.

## BALANCE EN CASA

### Inicio de Liga en el Palacio

- ▶ 2004/05: 2-2 (Girona, Bilbao / Pamesa, Gran Canaria).
- ▶ 2005/06: 1-3 (Manresa / Joventut, Leche Río, Akasvayu).
- ▶ 2006/07: 2-2 (Gran Canaria, Alicante / Madrid, Joventut).
- ▶ 2007/08: 3-1 (Murcia, Valladolid, Unicaja / Barça).
- ▶ 2008/09: 4-0 (Buesa, Cajasol, Bilbao, Murcia).
- ▶ 2009/10: 1-3 (Alicante / Valencia, Joventut, Cajasol).



OPTIMISMO. Los aficionados no pierden la sonrisa pese a los malos resultados en el Palacio. / GONZÁLEZ MOLERO

## Congreso sobre Actividades Éticas

### Deportistas de primer orden hablan sobre ética y deporte en la Sierra

ALEJANDRO MOLINA GRANADA

Los grandes deportistas deben ser, además, grandes personas. Fue la idea más repetida hoy durante la presentación oficial del I Congreso Sobre Actitudes Éticas a Través del Deporte, que se celebrará los próximos 27, 28 y 29 de noviembre en el Centro de Alto Rendimiento de Sierra Nevada.

Al acto asistieron representantes de las diferentes entidades que lo han hecho posible, entre los que se encontraban el delegado de Innovación y Ciencia, Francisco Cuenca, la delegada de Comercio Turismo y Deporte, Sandra García, el diputado de deportes de la Diputación de Gra-

nada, Iván López y su homóloga de Igualdad, M<sup>a</sup> Josefa Caballero Cabrerizo.

Tal y como explicó el director de contenidos del congreso, Diego Collado, el congreso abarcará tres líneas de actuación fundamentales: la educación física obligatoria, el deporte base, el deporte de élite y el crecimiento y desarrollo personal. Temas que serán abordados a través de diferentes ponencias y mesas redondas en las que tomarán parte deportistas de élite como el marchador Paquillo Fernández, el entrenador profesional Juan Manuel Lillo y el ex ciclista profesional Antonio Miguel Díaz, entre otros.

Durante su intervención, la delegada de Deporte, Sandra García, expresó la total entrega de la Junta de Andalucía en todo lo referente a educación. «El deporte es mucho más que los grandes éxitos por los valores éticos y morales que aporta».



PATROCINIO. Manuel Conde, del Club Deportivo Universidad, toma la palabra. / MAINÉS

## Impulso al CD Universidad de rugby

El Centro Comercial Neptuno de Granada apuesta por el rugby y por eso patrocina al equipo del Club Deportivo Universidad, en una temporada en la que los granadinos marchan en la cabeza de la clasificación y desean recuperar el prestigio de antaño. La directiva de Neptuno recibió a Manuel Conde y Matías Márquez.

FRAN GAVILÁN GRANADA

# El III premio Domingo Sánchez Mesa tendrá como temática la arquitectura

El plazo de recepción de las propuestas concluye el próximo 1 de diciembre

El Ayuntamiento de Churriana de la Vega, a través de la Concejalía de Educación y Cultura, ha convocado por tercer año consecutivo el Premio Nacional a la Creación artística Escultor Domingo Sánchez Mesa. Este concurso, que en la primera edición estaba dedicada a la escultura y en la segunda a la pintura, está centrado en esta ocasión en la arquitectura, en concreto en formas de intervención paisajista de los distintos accesos y entradas al pueblo, para el reconocimiento

de la identidad de esta localidad agrícola, de origen romano y árabe, como hábitat educativo y saludable.

En esta tercera entrega, el certamen, en palabras del alcalde, Rafael Vicente Valero, «busca entre los distintos objetivos, recordar la vida ejemplar y la obra del escultor Mesa, así como también fomentar el mecenazgo como estrategia para motivar la creatividad artística». El concurso, que fue presentado ayer en la Escuela de Arquitectura de Granada, pretende, como comentó la jefa del proyecto, Elisa

Valero, «fomentar entre los estudiantes una motivación para desarrollar su creatividad artística y plasmarla en la creación de un entorno más amable».

## Premios

Las obras seleccionadas, dotadas con un primer premio de 1.000 euros, un segundo de 500 euros y dos accésit sin dotación económica, serán expuestas en la galería de exposiciones del Centro Municipal de Cultura de Churriana. El plazo de recepción concluye el 1 de diciembre. El jurado estará compuesto por dos representantes municipales, un profesor del departamento de Proyectos de la Universidad de Granada, un arquitecto de reconocido prestigio y un arquitecto elegido por los participantes. Como miembros natos del jurado estarán el catedrático Domingo Sánchez-Mesa Martín, hijo del escultor titular del concurso, y Manuel López Sánchez, persona que propuso, en su día, la creación del premio nacional. Paralelamente al premio se realizarán unas jornadas de Arquitectura Saludable entre el 17 y el 19 de diciembre.

## Lorca y los poetas del 27 se 'disfrazan' en noviembre

IDEAL GRANADA

Bajo el título de 'Disfraces de noviembre', la Casa Museo Federico García Lorca de Fuente Vaqueros ha organizado un ciclo de conferencias que abordará las relaciones de amistad entre el poeta granadino y sus coetáneos de la Generación del 27, entre ellos Jorge Guillén, Manuel Altolaguirre, Emilio Prados y Vicente Aleixandre, del que se cumplen ahora 25 años de su muerte. Se trata de una evocación al recuerdo de Lorca a través del testimonio de cuatro poetas actuales, que alcanza este año su segunda edición. A juicio de Alfonso Alcalá, director del Patronato Federico García Lorca, «el objetivo fundamental del ciclo es rememorar la obra y la figura de Lorca a partir de una de sus múltiples caras usando como referencia una conferencia del poeta, titulada 'Como canta una ciudad en noviembre'». Lorca escribió entonces: «De noviembre a noviembre, hemos dado la vuelta al año. Así será siempre. Antes y ahora».

El programa comienza el próximo día 24 con la intervención del profesor y poeta granadino José Manuel Ruiz, que hablará de Vicente Aleixandre y su libro 'Los Encuentros', donde se encuentra una sentida evocación a Federico García Lorca, además de constituir un referente clave para comprender el entramado de afectos poéticos entre las generaciones literarias. «Era tierno como una concha de la playa. Inocente en su tremenda risa morena como un árbol furioso. Ardiente en sus deseos, como un ser nacido para la libertad», dejó escrito el poeta sevillano del granadino desde su particular 'exilio' en su casa de Velintonia, 3.



Nuevo Estadio de **Los Cármenes**  
Domingo **22 de Noviembre** 17:00 horas

**GranadaCF**  
Granada Club de Fútbol



VS



**Poli Ejido**  
Club Polideportivo Ejido SAD

CAMPEONATO NACIONAL LIGUERO | SEGUNDA DIVISIÓN 'B' GRUPO IV | JORNADA XIV

<b>SOCIOS</b>	Sector 'A' 15 euros   Sector 'B' 10 euros   Sectores 'C' y 'D' 5 euros
<b>NO SOCIOS</b>	Sector 'A' 25 euros   Sector 'B' 20 euros   Sectores 'C' y 'D' 15 euros
<b>NIÑOS</b>	Hasta 12 años Media entrada 5 euros
<b>NO PAGAN</b>	Socios que adquirieron su carnet en la campaña 'yo también me sumo'   Niños que son socios en la actualidad. * Estos socios tendrán que pasar por el club a recoger sus entradas.



Entradas a la venta en la sede del club ó en las taquillas del Estadio el día del partido desde las 15:00 de la tarde



## Farmacias

## GRANADA

Servicio diurno de 9.30 a 22.00 h.: Gran Capitán, 9. Cerrillo Maracena (Avenida Virgilio, s/n). Casería del Cerro, s/n (Almájar). Camino Ronda, 134. Gran Capitán, 1. Verdiales, 4. Dr. Olóriz, 1. San Jerónimo, 52. Julio Moreno Dávila, 10. Las Hayas, 1. Carretera de Jaén, 68. Periodista José María Carulla, 8. Carretera de Jaén, 5. Camino Bajo de Huétor, 63. Camino Ronda, 64. Ángel Ganivet, 3. Poeta Mira de Amezcuea, 6. Avenida Cervantes, 10. Avenida Dilar, 16. Reyes Católicos, 5. Puerta Real, 2. Recogidas, 48. Plaza de Gracia, 8. Arabial, 18. Avenida Palencia, 9. Avenida América, 46. Plaza del Ángel, 8.

Servicio nocturno de 22.00 a 9.30 h. día siguiente: Recogidas, 48; Periodista José María Carulla, 8; Avenida Dilar, 16 (Zaidín, junto a Fuentes); Reyes Católicos, 5 (esquina Mesones); Puerta Real, 2 (junto Hotel Victoria).

## ALMUÑÉCAR

De 9.30 a 9.30 día siguiente: Paseo de la China, s/n.

## BAZA

Permanente 24 h.: Plaza Mayor, 8.

## GUADIX

De 9.30 a 9.30 día siguiente: Juan Ramón Jiménez.

## MOTRIL

De 9.30 a 9.30 día siguiente: C/ Ernesto Mira, 12.

## SALOBREÑA

Permanente 24 h.: Avenida de García Lorca, 2.

## LOJA

Permanente 24 h.: Avenida Pérez del Álamo, s/n.

## HUÉTOR VEGA

De guardia: Cañadilla, 7.

## OGÍJARES

Permanente 24 h.: Veracruz, s/n.

## ARMILLA

Permanente 24 h.: Farmacia Poniente (Carretera de Las Gabias).

## Teléfonos de interés

## URGENCIAS MÉDICAS

Emergencias	112
Teléfono Emergencias	902 505 061
Centralita todos Hospitales	958 020 000
Cruz Roja	958 222 222

## SEGURIDAD

Bomberos	080
Policía Nacional	091
Policía Local	092
Guardia Civil	958 185 400
Tráfico	958 153 600
Ayuda	062
Salvamento Marítimo	900 202 202

## AVERÍAS

Endesa-Sevillana	902 516 516
Gas Natural	900 710 720
Emasagra (Agua)	902 250 170

## Vida religiosa

## Cofradía del Santísimo Cristo del Consuelo y María Santísima del Sacromonte

Comunica a sus hermanos y fieles en general que el próximo domingo, día 29 de noviembre, celebra Misa de hermandad en honor de sus titulares y por el eterno descanso del alma de sus hermanos difuntos, por la tarde, a las 16:45 horas en 1.ª convocatoria y a las 17:00 horas en 2.ª, se convoca Cabildo General Ordinario. La Eucaristía se celebrará (D.M.) a las 12:00 horas en la Iglesia de la Abadía del Sacromonte, y el Cabildo en la Casa de hermandad de la misma Abadía.

## Pontificia y Real Cofradía y hermandad de Nuestra Señora de la Soledad y Descendimiento del Señor

Comunica a todos sus hermanos y fieles en general, que el próximo domingo, 22 de noviembre, festividad de Cristo Rey, a las 12:00 horas en la Iglesia del Real Monasterio de San Jerónimo, tendrán lugar la solemne Eucaristía en honor de nuestro Sagrado Titular el Santísimo Cristo del Descendimiento. Terminada la Eucaristía, quedará expuesto en solemne besapiés para su veneración.

## Archiefradía de María Auxiliadora de la Alhambra

Mañana sábado día 21 de noviembre, a partir de las 19:00 horas la capilla del Hogar Ángel Ganivet, sede canónica de nuestra salesiana corporación, acogerá la celebración de la Eucaristía del Aniversario Fundacional. Por otro lado los próximos días 28 y 29 tendrán lugar la XVI Peregrinación Mariana Anual a la aldea del Rocío, en Almonte (Huelva). La Eucaristía ante la Blanca Paloma, cantada por nuestro coro y presidida por el Simpeado de María Auxiliadora será el sábado 28 a las 17:00 horas oficiada por el sacerdote redentorista Laureano del Otero Sevillano. Esa misma noche, Santo Rosario por las calles de la aldea, con estación en las puertas del Santuario y el monumento de la Coronación Canónica.

## Museos y Monumentos

## ALHAMBRA GENERALIFE

Horarios de visita: De marzo a octubre, de lunes a domingos de 8.30 a 20 horas (noviembre a febrero, de 8.30 a 18 horas). Taquilla: De 8 a 19 horas. Precio: 10 euros visita + 5 euros jardines. Venta anticipada: Serviticket, con cargo en cuenta de La Caixa. Servicio 24 horas. Telf: 902 888 001 (España). Telf: 0034934923750 (Extranjero). Información: 902 441 221.

## CATEDRAL

Horarios de visita: de 10.30 a 13.30 y de 16 a 19 horas. Precio: 3 euros. Información: 958 222959.

## MUSEO CATEDRALICIO

Horarios de visita: de 10.30 a 13 y de 16 a 19 horas. Información: 958 222959.

## CAPILLA REAL

Horarios de visita: de 10.30 a 13.30 y de 15.30 a 18.30 horas. Precio: 3 euros. Información: 958 229239.

## PARQUE DE LAS CIENCIAS

Horarios de visita: de 10 a 19 horas (martes a sábado); de 10 a 15 (domingos, festivos y lunes vísperas de festivo). Precio: General, museo, 5,50 euros y planetario, 2,50 euros; Reducida, museo, 4,50 euros y planetario, 2 euros; Escolar, museo, 4 euros y planetario, 2 euros. (Tarifa reducida, mayores de 65 años, menores de 18 años y grupos organizados de más de 15 personas, tarifas sometidas a posible variación). Información: 958 131900.

## MONASTERIO DE LA CARTUJA

Horarios de visita: De 10.30 a 13.30 y de 15.30 a 18.30 horas. Precio: 3 euros. Información: 958 229239.

## HUERTA DE SAN VICENTE

Horarios de visita: De 10 a 14.30 horas (de martes a domingos). Lunes cerrado. Precio: 3 euros. Información: 958 258466.

## ABADÍA DEL SACROMONTE

Horarios de visita: De 11 a 13 horas y de 16 a 18 horas. Lunes cerrado. Precio: 2,10 euros. Información: 958 221445.

## Cultural

## No hay que perderse...

## Visita

## Obras de David Zaafra

C/ Frailes  
Hasta el 30 de noviembre

Tiene una cita en el Colegio de Gestores Administrativos de Granada. Allí, y bajo el título 'India', pueden contemplarse las nuevas obras del pintor David Zaafra.

## Muestra

## 'Creadoras del siglo XX'

Museo de Bellas Artes de Granada  
Hasta enero

El Museo de Bellas Artes de Granada acoge, hasta el 17 de enero de 2010, la exposición 'Creadoras del siglo XX'. Martes, de 14.30 a 18.00 horas. Miércoles a sábado, de 9.00 a 18.00 horas. Domingos y festivos, de 9.00 a 14.30 horas.

## Exposición

## 'Paisajes de la Sierra de los Filabres' le espera

Carmen de la Victoria  
Hasta el 20 de noviembre

El Carmen de la Victoria acoge, bajo el título 'Paisajes de la Sierra de los Filabres', una colección de obras realizadas por ocho artistas. De 17.30 a 20.30 horas, y los sábados, de 10.00 a 13.00 horas.

## En directo

## Santi Rodríguez, esta noche en el Liberia

C/ Duquesa  
A las 22.00 horas

El humorista y actor Santi Rodríguez celebra sus veinte años en los escenarios con una actuación especial en el Liberia, bajo el título '20 años no son nada'. Entrada: 12 euros, con consumición.

## Presentación

## 'Feminismo contra la crisis'

C/ Águila, 19  
Entrada libre

A las 19.00 horas, en el salón de actos del

## Agenda

Envíe sus comunicados con la referencia IDEAL AGENDA

- Por correo ordinario: C/ Huelva nº2 Polígono ASEGRA, 18210 Peligros (Granada)
- Por fax: 958 40 50 72
- Por correo electrónico: inmagarielyva@gmail.com / agenda@ideal.es

## EXPOSICIONES

## 'Luces de Sulayr'

Avenida de la Ciencia  
El Centro Cultural CajaGranada Memoria de Andalucía acoge 'Luces de Sulayr', un recorrido por la historia de Sierra Nevada en los últimos 500 años a través de la imagen. De martes a sábado, de 12 a 14 y de 17 a 21 horas, y de 10 a 14 horas, el domingo.

## POR PABLO AMATE



## Regado con

## Oro Novus aceite

Cada vez se hacen mejores y más logrados aceites de oliva virgen extra. La fábrica Oro Baena, situada en la población que le da nombre tiene un aceite muy singular. Lo hace extrayendo previamente los huesos de las aceitunas, logrando un mosto sedoso y verídico en toda la intensidad de sabor, aromas y texturas. Una delicatessen.



## Propuesta

## 'La otra cara'

Paseo de los Tristes  
Hasta finales de mes

El artista Juan José Arellano exhibe sus últimas obras, bajo el título 'La otra cara', en la sala de exposiciones del Rey Chico. ¡Visítela! De lunes a viernes, de 11.00 a 14.00 y 16.00 a 20.00 horas.



Centro Europeo de las Mujeres 'Mariana Pineda', presentación del libro 'Feminismo contra la crisis'.

su segundo centenario. De lunes a viernes, de 10.00 a 13.00 y de martes a jueves, de 17.00 a 20.00 horas. ¡No se la pierda!

## Jazz

## Erik Truffaz Quartet

Teatro Isabel la Católica  
Entrada: De 12 a 20 euros

Noche de jazz en el teatro Isabel la Católica. A las 21.00 horas, actuación de Erik Truffaz Quartet. ¿Se lo va a perder?

## Teatro

## 'El Testigo'

C/ Molinos  
Entrada: 13 euros

El Centro Andaluz de Teatro y Rafael Álvarez 'El Brujo' presentan hoy, a las 21.00 horas, la obra 'El Testigo'. ¡Anímesel!

## Pintura

## 'Paseos por Granada'

C/ Alhambra  
Hasta finales de mes

El pub Portolano acoge, bajo el título 'Paseos por Granada', la última exposición de Manuel Rodríguez.

## Ciencia

## Exposición de Darwin

Gran Vía  
Hasta el 27 de noviembre

El Museo de Ciencias del Instituto Padre Suárez acoge una interesante exposición conmemorativa de Darwin, con motivo de

## Maracena

## Flamenco en directo

C/ Ermita, 10  
Entrada libre

Flamenco en directo esta noche en la peña flamenca Solera y Caña. A las 22.30 horas, actuación de Cristóbal Osorio y Alfredo Mesa. ¡Que disfrute de la velada!

## En escena

## 'La pareja mecánica'

El Apeadero  
Entrada: 8 euros

A las 21.00 horas, en El Apeadero, Síndrome Darío presenta 'La pareja mecánica'.

## Santa Fe

## Parker Land, en directo

Carretera de Atarfe, Km. 1  
Entrada libre

Noche de jazz en el Alexis Viernes de Santa Fe. A las 00.00 horas, actuación de Parker Land. ¡Anímesel!

## Cenas de la Vega

## Ángela Muro,

## en el Organ Jazz

Carretera de la Sierra  
Entrada libre

A las 23.00 horas, en el Organ Jazz de Cenas de la Vega, Ángela Muro en directo.

www.agendadegradada.es



## Libro del día

## La Reina del Sur

Si bien se trata de una novela, su autor, Arturo Pérez-Reverte, como buen gastrónomo que es, hace un amplio recorrido por Andalucía y Melilla, describiendo infinidad de restaurantes, hoteles y destinos.

Pero no sólo da información de lugares o establecimientos. También de una forma detallada y detallosa describe platos, tipos de vinos, marcas y hasta las cosechas idóneas. Una novela que tiene muchos pilares de veracidad comentando de restaurantes tan famosos como la Marisquería Santiago de Marbella, Whily de Palmos o Juanito el Moro de Melilla, entre otros muchos.

Edita: Punto de lectura. Páginas: 540  
Para ver en color ir a: <http://blogs.ideal.es/cocina/posts>

